



**Acta N° 1.144 Concejo  
Municipal  
CUENTA PÚBLICA GESTIÓN 2018  
26 – ABRIL – 2019**

**INDICE**

I	Cuenta Pública Gestión Año 2018	02
---	---------------------------------	----



## Acta N° 1.144 del Concejo Municipal Cuenta Pública Periodo 2018

En Maipú, a 26 de abril del año 2019, en la Pista de Patinaje Los Toros de la Ilustre Municipalidad de Maipú, siendo las 20:28 horas, se inicia la sesión N° 1.144 del Honorable Concejo Municipal, sesión extraordinaria, presidida por la Alcaldesa Sra. Cathy Barriga Guerra; y con la asistencia de los concejales, Sr. Herman Silva Sanhueza; Sr. Horacio Saavedra Núñez; Sr. Ariel Ramos Stocker, Sr. Gonzalo Ponce Bórquez; Sr. Abraham Donoso Morales, Srta. Karen Garrido Neira y el Sr. José Gustavo Ojeda Espinoza, Secretario Municipal.

Sra. Presidenta: Ante todo y en conformidad de lo señalado en el Artículo 67° de la Ley 18.695 Orgánica Constitucional de Municipalidades, corresponde dar la Cuenta Pública de la Gestión Anual y de la Marcha General de la Municipalidad Año 2018, para ello invito al Secretario Municipal y al Honorable Concejo Municipal a subir al escenario, cómo están?, muy buenas noches, en nombre de Dios y la Patria doy por abierta la Sesión Extraordinaria N°1.144 del Honorable Concejo Municipal.

(Interpretan Himno Nacional).

Sra. Presidenta: Viva Chile!, Viva Maipú!. Muchas gracias, muchas gracias Secretario y Honorable Concejo, muy buenas noches primero que todo, quiero saludar a quienes nos acompañan esta noche, primero que todo Vecinos y Vecinas, Autoridades, Diputados, Consejeros y Consejeras Regionales, Concejales, Policía de Investigaciones, Ejército de Chile, Carabineros, a los Representantes de la Iglesia, Bomberos, Consejo de la Sociedad Civil Casoc, Consejo Consultivo del Adulto Mayor, Defensa Civil, Equipo Directivo, Funcionarios Municipales, Organizaciones, Juntas de Vecinos y Clubes del Adulto Mayor, en especial quiero saludar a mi Marido, a mi Madre y a mi Padre que me acompañan en esta Tercera Cuenta Pública y bueno, este año no imprimimos en papel nuestra Cuenta Pública, somos una eco comuna y cuidamos nuestro medio ambiente y porque nuestras obras están plasmadas en cada rincón de nuestra comuna y en conocimiento y beneficio de todos nuestros vecinos, hace 2 años 20 semanas y 1 día asumí este hermoso con decisión y fuerza de mujer, en este nuevo año, en este nuevo año de gestión yo quiero agradecer una vez más la confianza depositada en mí para dirigir esta comuna, en la Cuenta Pública 2018 quiero comenzar con hechos y no palabras, los invito a ver como Maipú ha renacido con obras e infraestructura.



### **PISTA DE PATINAJE LOS TOROS.**

Sra. Presidenta: Hoy estamos reunidos en un lugar que representa el espíritu de esta gestión y que nos muestra como los sueños con esfuerzo y trabajo se pueden concretar, con una inversión de \$450.000.000.- financiada por la Universidad de las Américas la Pista de Patinaje Los Toros es un lugar lleno de vida en donde cientos de familias se reúnen a disfrutar del deporte y de eventos culturales, atrás quedó un lugar sucio y abandonado por más de 36 años, porque Maipú renace con obras.

### **NUEVO ACCESO CERRO PRIMO DE RIVERA.**

Sra. Presidenta: Maipú cuna de la Historia de Chile, tiene importantes Patrimonios uno de ellos nuestro Cerro Primo de Rivera, escenario natural de la Batalla de Maipú, Patrimonio que no contaba con un acceso principal, no tenía baños, no era un lugar seguro para quienes lo visitaban y en donde siempre se realizan múltiples actividades deportivas y culturales, hoy con una inversión de \$169.147.880.- aprobada por el Consejo Regional nuestro Cerro Primo de Rivera cuenta con un nuevo acceso, con una arquitectura que respeta la historia con materiales nobles, como revestimientos de acero, con galerías con vitrinas y placas históricas, con baños con acceso universal, portería, iluminación, sin duda nuestro monumento histórico presenta una nueva cara a la cultura de nuestra comuna, con mayor seguridad, tranquilidad y como un lugar emblemático de recreación, esparcimiento y cultura para toda la familia y no solo tenemos un nuevo acceso, sino que también quedaron plasmados los 200 años de la Batalla de Maipú en los muros de nuestro Cerro Primo de Rivera y en el Edificio Consistorial, con el trabajo de nuestros jóvenes artistas grafiteros, también nuestra juventud ha tenido espacios como Maipeluzza celebrando nuestras Fiestas Patrias, eventos deportivos como la Corrida Color Run, donde miles de jóvenes han mostrado su respeto por el patrimonio y el medio ambiente.

### **NUEVO MERCADO MUNICIPAL.**

Sra. Presidenta: Nuestro Mercado Municipal está inserto en el casco antiguo de nuestra comuna, ya cumplió 41 años entregando sus servicios a toda la comunidad, siendo parte importante de nuestras tradiciones la cultura de nuestra comuna, por lo mismo nos llena de alegría comunicarles que ya están en ejecución los trabajos para el nuevo Mercado Municipal, con una inversión de \$5.000.000.000.- financiados por el Consejo Regional, con una superficie de 9.345 M2, distribuidos en dos niveles, con estacionamientos subterráneos, 110 locales, 9 cocinerías, 38 bodegas, 6 cámaras de frío y áreas de servicio de plazas interiores, este proyecto me llena de orgullo, ya que lo aprobé siendo Consejera Regional y una vez asumida como Alcaldesa modificamos su diseño, respetando así nuestras raíces con una construcción colonial, actualmente los locatarios del Mercado se encuentran prestando sus servicios en un mercado provisorio con todas las comodidades para



recibir a todos nuestros vecinos que se hizo con una inversión 100% municipal, se encuentra ubicado en Maipú #0259 y están por supuesto todos cordialmente invitados a visitarlo.

### **MAIPÚ MÁS SEGURO CON ELECTROAUTOS Y POSTES INTELIGENTES.**

Sra. Presidenta: La seguridad ha sido una preocupación constante para esta gestión, hemos implementado programas que van de la mano con la tecnología, se han sumado a la flota de 21 vehículos de Maipú Seguro los Electroautos que están en las distintas plazas y parques de la comuna, acompañando a las familias para que puedan tranquilamente disfrutar de los espacios públicos durante el día, tenemos la Aplicación Sosafe que permite actuar de manera rápida y eficiente a través de la información que recibimos de nuestros vecinos y actuar en conjunto con Maipú Seguro y Carabineros, también el funcionamiento de los Postes Inteligentes con reconocimiento facial, wi-fi, botón de pánico y que han dado mayor tranquilidad a toda la comunidad, en la Cuenta Pública anterior me comprometí a colaborar con el trabajo de Carabineros y es así como realizamos una inversión municipal de cerca de \$150.000.000.- con la compra de 3 Cuarteles Móviles, para contribuir así con el trabajo en terreno de la 25ª y 52ª Comisaría, además tenemos el Primer Módulo de Seguridad Municipal del país que se transformó en un Cuartel de Carabineros, quiero agradecer a Carabineros y Policía de Investigaciones porque me consta que ellos trabajan día a día para que Maipú sea cada día más seguro.

### **PRIMERA VETERINARIA MUNICIPAL GRATUITA.**

Sra. Presidenta: Como Maipucinos debemos sentirnos orgullosos de tener la única Clínica Veterinaria Municipal Gratuita del País, un proyecto financiado 100% con recursos municipales, dispone de 223 M2, cuenta con una Sala de Categorización, de Patologías, Consulta Veterinaria, Tratamientos y Procedimientos Ambulatorios, Sala de Cirugías Mayores, Salas de Recuperación, Salas de Espera, Bodega Refrigerada para los Medicamentos y todo lo necesario para recibir a nuestros vecinos y sus mascotas, con un equipo de profesionales con vocación de servicio y amor por nuestros animales, hoy Maipú es líder en tenencia responsable con 18.700 esterilizaciones de perros y gatos, con más 37.500 implantaciones de microchips totalmente gratuitos, quiero felicitar a nuestros vecinos y vecinas por la responsabilidad y compromiso con nuestros animales y como municipio nosotros ya estamos trabajando las nuevas Ordenanzas para hacer respetar la Ley Cholito.

### **CENTRO DE REHABILITACIÓN RENACER.**

Sra. Presidenta: Un Proyecto muy esperado que sin duda va a beneficiar a muchos vecinos es nuestro Primer Centro de Rehabilitación Renacer, en donde ya están en ejecución los trabajos con una inversión de más de \$1.000.000.000.- gracias a la



aprobación y financiamiento del Consejo Regional, este Centro será un edificio en hormigón armado de 967 M2 que contempla el trabajo de distintas áreas de la discapacidad, con dependencias también para organizaciones, gimnasio, salas de kinesiología, box de atención en el área médica y psicosocial, una nueva casa para nuestros profesionales de la Oficina de Discapacidad y toda la comunidad, como gestión nos sentimos muy orgullosos de este proyecto que sin duda será un apoyo fundamental en la rehabilitación de niños, jóvenes y adultos, como municipio seguiremos trabajando para mejorar la calidad de vida de nuestros vecinos, sobre todo aquellos que más lo necesitan.

#### **GRAJA ALIMENTARIA Y CENTRO DE HIPOTERAPIA.**

Sra. Presidenta: Otro compromiso cumplido y pensado en toda la comunidad y especialmente para aquellas familias que tienen algún integrante con Alergia Alimentaria es la Primera Granja Alimentaria Municipal gratuita, con una inversión 100% municipal de \$85.000.000.- que contempla 2 cabañas completamente equipadas, con cocinas para hacer clases y talleres que diariamente se realizan de martes a sábado, también cuenta con box de atención para pacientes con alergia alimentaria, un establo de 297 M2 con sala de ordeña, sala de leche y de forraje, con la autorización sanitaria para realizar actividades de granja, este proyecto nos ha permitido apoyar a todas aquellas familias que por diferentes motivos no contaban con este apoyo y orientación necesaria para enfrentar este diagnóstico, como mamá de dos hijos con alergia alimentaria pude constatar la falta de información para encontrar alimentos saludables, por lo mismo durante mucho tiempo trabajé con diferentes organizaciones y tribus alimentarias investigando y aprendiendo este tema como muchas mamás y hoy ellas también son parte importante de este programa, orientando, conteniendo y educando a toda la familia junto a un equipo multidisciplinario de profesionales, veterinarios, psicólogos, enfermeras, nutricionistas y monitoras de cocina, también contamos con educación ambiental y de terapia a través del cultivo de la tierra con talleres de guardoterapia guiado por nuestra Sub Dirección de Medio Ambiente, de la mano de la Granja Alimentaria nació otro hermoso proyecto, pensando también en apoyar a muchas familias aprendiendo sobre la alergia alimentaria encontramos que estas en muchos casos están relacionadas con distintos trastornos del espectro autista es por eso que hoy tenemos nuestro pequeño Centro de Hipoterapia, que entregará a través de profesionales terapias de apoyo a niños con alergia alimentaria, con autismo y a quienes lo necesiten.

#### **LIMPIEZA, SEGURIDAD E ILUMINACION EN PARQUE EL PAJONAL.**

Sra. Presidenta: Bueno como lo recuerdan en menos de 2 años logramos cumplir un sueño para muchos vecinos, erradicar el basural más grande de nuestra comuna, donde cerca de 40 años muchos prometieron y nadie hizo nada, hablo del Pajonal, primero compramos el terreno con una inversión de \$1.750.000.000.- y



al ser nuestro pudimos limpiarlo, iluminarlo, instalar módulos de seguridad y actualmente estamos trabajando en el diseño del futuro parque y donde atrás quedó la vergüenza, la insalubridad y la delincuencia, hemos transformado basurales en nuevas áreas verdes gracias al trabajo de nuestro Departamento de Aseo y Ornato y Gestión Ambiental con la Campaña Maipú Limpio y tenemos como resultado nuevas plazas y parques, como la Plaza Mileto, la Plaza Huáscar, Plaza Caupolicán, Benedon Maipú, Pasarela Mateo de Toro y Zambrano, Parque Caupolicán, Plaza Independencia con O'Higgins y la esperada Segunda Etapa del Parque el Rosal, lo que equivale a 8.207 M2 de superficie recuperada, se han construido 11 nuevas Áreas Verdes sumando la segunda etapa del Parque el Rosal con una superficie de 34.193 M2 y seguimos trabajando para recuperar nuevos espacios, Maipú es una Eco Comuna y es miembro de la Red de Municipios ante el Cambio Climático, contamos con el reconocimiento del Ministerio del Medio Ambiente de excelencia ambiental y contamos con una nueva normativa en materia medio ambiental local, la Nueva Ordenanza Municipal de Protección del Medio Ambiente que se hizo en conjunto con toda la comunidad, esta Ordenanza surge de la necesidad de contar con una normativa actualizada acorde a los nuevos lineamientos medioambientales y el derecho constitucional de propender vivir en un ambiente libre de contaminación promoviendo un desarrollo sustentable, también hemos trabajado activamente con la educación ambiental, teniendo el mayor número de establecimientos educacionales con Certificación Ambiental, inaugurando Sedes Sustentables, con Huertos, Cultivos, Reciclajes y muchos Puntos Limpios.

### **CENTRO DIURNO Y SPA PARA EL ADULTO MAYOR RENACER.**

Sra. Presidenta: Con una inversión 100% de cerca de \$4.000.000.000.- pensado exclusivamente en nuestros adultos mayores y en seguir mejorando su calidad de vida nace este proyecto de salud, ubicado en Emiliano Llona #1874 al costado de nuestro Santuario Nacional, con una superficie de 2.613 M2, que entre sus dependencias contará con la primera piscina temperada municipal, con hidroterapia gratuita, con box de atención kinesiológica, amplio casino comedor, zonas de spa, salas de terapia y masajes, pensadas en brindar bienestar sobre todo a los adultos mayores con dolencias físicas propias de las enfermedades crónicas, nuestros adultos mayores siempre han sido prioridad para nuestra gestión, prueba de ello es el reconocimiento de la Organización Mundial de la Salud, por el trabajo que hemos realizado acercando la salud y bienestar a nuestros adultos mayores, con programas innovadores como: Médico a Domicilio, Ira Móvil, con Amor a Domicilio, un programa que nace del amor y del respeto a nuestros adultos mayores que se encuentran solos o que no tienen redes de apoyo, tienen alguna dolencia o dificultades para movilizarse, con cuidadoras a domicilio que han sido capacitadas para entregar una atención de calidad y compañía a quienes lo necesiten, tenemos también nuevos convenios con beneficios para nuestros adultos mayores a través de la Tarjeta Beneficios Maipú y múltiples actividades



recreativas, como el Malón del Adulto Mayor y sus tan deseados Paseos, quiero destacar el trabajo en conjunto que hemos tenido con el Consejo Consultivo del Adulto Mayor y la Oficina del Adulto Mayor, quienes tienen su propia casa para trabajar los distintos temas y proyectos en conjunto con el municipio, porque nuestros adultos mayores son el presente y no dejamos para mañana lo que con ellos podemos hacer hoy.

### **MEDICOS A DOMICILIO PARA TODA LA FAMILIA.**

Sra. Presidenta: Uno de los desafíos más importantes de nuestra gestión ha sido acercar la salud a todos nuestros vecinos, sin distinción fue un osado proyecto, único en el país pero con decisión, con trabajo y profesionalismo cumplimos con un compromiso muy anhelado y necesario para todas las familias de nuestra comuna con una inversión de \$1.380.000.000.- hemos llegado a 67.000 domicilios junto a un equipo médico multidisciplinario que trabaja de lunes a lunes entregando un servicio de calidad, gratuito, sin ningún tipo de requisito especial más que ser maipucino, hoy me siento orgullosa de haber luchado por este proyecto, que sin duda ha sido uno de los más emblemáticos defendiendo la salud como un derecho y destinado con recursos municipales a una de las necesidades más importantes del ser humano la vida, seguiremos acercando la salud porque hoy Médico a Domicilio no es solo para los niños y los adultos mayores, sino que es para toda la familia como lo comprometimos, también preocupados de la salud de nuestros vecinos hemos realizado controles periódicos y preventivos de mamografías gratuitas, programadas hasta el año 2020, papanicolau gratuitos, examen a la próstata, test rápido de VIH, jornadas médicas periódicas en terreno para las familias más vulnerables, realizamos la primera expo salud gratuita para toda la comunidad, con más de 4.000 beneficiados con atenciones y exámenes médicos gratuitos, también tenemos los programas de apoyo como Ira Móvil para las enfermedades respiratorias crónicas, que fue uno de los primeros, hace 4 meses ya está funcionando un nuevo programa Urgencias en Terreno, compuesto por paramédicos, kinesiólogos, para asistir en terreno a los vecinos con accidentes, ataques cardiacos y emergencias que se presentan en la vía pública, también lanzamos hace pocos días un programa para vecinos con discapacidad Maipú Alerta Inclusivo, que es para capacitarlos en situaciones de emergencias, desastres naturales y eventuales accidentes, tenemos una importante responsabilidad y compromiso para mejorar la calidad de vida de todos nuestros vecinos y sin duda acercar la salud ha sido una de nuestras principales motivaciones.

### **MAIPÚ 100% SOCIAL.**

Sra. Presidenta: Solo en infraestructura en el año 2018 se concretaron importantes obras y se iniciaron trabajos de nuevos proyectos, con una inversión total de \$21.102.822.399, Maipú ha renacido en todas sus áreas, pero una de las más importantes es nuestro sello 100% Social, hemos acercado nuestro municipio y sus



servicios a los 21 barrios de nuestra comuna, integrando a toda la comunidad que de una u otra manera han sido beneficiados por nuestro municipio, como por ejemplo con la entrega de juguetes para todos los niños de nuestra comuna en navidad, una inscripción abierta sin pre requisito más que ser vecino de la comuna, así como también la entrega de la lista de útiles escolares gratuitos para los alumnos de colegios municipales y particulares subvencionados de la comuna, nuestro municipio ayuda a la comunidad sin hacer diferencias ni solicitar registro social de hogares, en donde hemos potenciado de igual manera a las familias de clase media, pensando en nuestros vecinos y vecinas que trabajan o por algún otro motivo no tienen acceso al horario de atención para realizar sus trámites nace nuestra Atención Nocturna Municipal, entregando un servicio integral en horario nocturno que ha permitido llegar a toda nuestra comunidad de manera directa a quienes por diversas razones no habían tenido la oportunidad de llegar hasta nuestro municipio y seguimos acercando a nuestros vecinos nuestros servicios y llegando aquellos barrios que están alejados del corazón de nuestra comuna, donde muchos de ellos se sentían abandonados, es por eso que llegamos con nuestros Departamentos Municipales a cada rincón de nuestra comuna con jornadas completas de atención, con nuestro food Truck Party, también dándole una importante oportunidad a vecinos emprendedores y así dar a conocer todos sus productos, me siento orgullosa de nuestros funcionarios que en cada una de nuestras actividades han entregado un sello social logrando así uno de nuestros principales objetivos que es Servir a la Comunidad, quiero pedir un fuerte aplauso para todos ellos, un Departamento único en Chile y creado en esta gestión y que tiene que como por objetivo dar respuesta inmediata a casos de emergencias, como incendios, accidentes, inundaciones y apoyo a los vecinos más vulnerables es nuestro Departamento de Urgencia Social DUS, compuesto por un equipo multidisciplinario y que ha recepcionado un total de 1.540 atenciones con su seguimiento respectivo y no podemos dejar de mencionar que en los momentos más difíciles de la vida cuando perdemos un ser querido hemos acompañado y entregado servicios con asistencia en todos sus trámites con apoyo económico y psicológico a muchas familias, la Alcaldía antiguamente era un lugar de trámites administrativos y preguntas, hoy gracias a la creación del Departamento Social de Alcaldía compuesto por Abogados y Asistentes Sociales se recepcionan alrededor de 50 casos diarios a los cual buscamos pronta respuesta y solución en conjunto con esta Alcaldesa, esta gestión creó el primer Centro de Mediación y Negociación de Maipú, su objetivo brindar un servicio de resolución de conflictos a nuestros vecinos en materias familiares, vecinales y comunitarias, desde sus inicios el Centro de Mediación Renace ha tenido una alta demanda de parte de todos nuestros vecinos y vecinas, es así como de 263 casos ingresados el año 2017 actualmente hay más de 1.300 casos en el sistema, una de las razones por las cuales yo decidí ser Alcaldesa y continua siendo mi motor para seguir trabajando por toda la comunidad es el área social, hemos entregado... lindos!, hemos entregado lo mejor de nosotros, destinando no solo recursos sino que corazón en cada una de nuestras acciones.



## **EDUCACIÓN Y CULTURA.**

Sra. Presidenta: Desde el principio de esta Gestión hemos destacado que nuestros niños y niñas son nuestro tesoro y es por esto que hemos puesto toda nuestra energía en protegerlos y entregarles una educación de calidad porque tenemos plena conciencia que ellos son nuestro presente y nuestro futuro, contribuirán de manera positiva a nuestra sociedad mucho mejor con principios y valores, nuestros docentes y comunidad educativa ven el resultado de su trabajo plasmado en la cantidad de colegios municipales con excelencia académica que pasaron de ser 6 a 10 establecimientos durante el año 2018, nuestros alumnos obtuvieron puntajes nacionales en la PSU, nos enorgullece tener buenos resultados en la educación, pero también queremos formar buenas personas, que respeten a sus semejantes, que sean solidarios y por sobre todo que sean felices, que desarrollen y sean lo que ellos quieran decidir ser en la vida, hemos dado un nuevo paso hacia la inclusión y la vida sana con las nuevas colaciones saludables, que son aptas para niños y niñas que padecen de algún tipo de alergia alimentaria, ayudamos a familias con la entrega de más de 27.000 kits de útiles escolares siendo beneficiados colegios municipales y particulares subvencionados, creamos dos nuevas becas, una orientado a los alumnos y alumnas que obtengan puntaje nacional para que puedan estudiar sin preocupaciones de forma absolutamente gratuita y la otra es muy especial, pues nace de la inquietud de un joven autista maipucino, quien pese a todo pronóstico se tituló de Ingeniero en Informática, es por eso que esta beca lleva su nombre Iván Gutiérrez Lobera y está orientada a todos los jóvenes en su condición, el año 2018 fue muy importante para nuestra comuna, porque conmemoramos los 200 Años de la Batalla de Maipú, en donde restauramos 4 placas sobre relieve a los Vencedores de los Vencedores de Bailén en nuestra Plaza Monumento, además plasmamos el momento histórico del abrazo de dos pueblos en nuestro Edificio Consistorial, a todos nuestros niños y niñas les entregamos gratuitamente más de 8.000 textos en colegios y jardines infantiles de nuestra comuna, el Libro las Aventuras Ilustradas de la Batalla de Maipú, el arte también se ve plasmada con nuestra Escuela de Artes Superiores ESAM, en sus 4 áreas Ballet Contemporáneo, Danza Espectáculo, Música y Teatro, es por ello que hemos apoyado a nuestros alumnos a que superen sus propias metas entregando todas las herramientas para que puedan cumplir sus sueños nace la Gira ESAM, recorriendo con presentaciones a nivel comunal, regional e internacional.

## **MAIPÚ RENACE CON EL DEPORTE.**

Sra. Presidenta: Hemos acercado el Deporte a todos nuestros vecinos y vecinas llegando a los 21 barrios de nuestra comuna, entregamos más de 200 talleres de los diferentes recintos deportivos y organizaciones sociales, siendo así la comuna con más cantidad de talleres gratuitos en todo Chile, abarcamos más de 45 disciplinas deportivas y recreativas a más de 15.000 beneficiarios, felices de hacer actividades



deportivas que han transformado en eventos masivos destacando así en el año 5 corridas multitudinarias de Fuerza de Mujer, 2 grandes cicletadas, 5 jornadas de deporte en tú barrio, 6 zumbas party night, 1 gran caminata familiar deportiva donde participó toda la familia maipucina y por último las fiestas de verano que son 9 fiestas deportivas y recreativas como son los maipool party, que se llevaron a cabo en los diferentes barrios de toda nuestra comuna, participando así más de 120.000 vecinos en todas estas actividades, sin lugar a duda el deporte renace en Maipú, promoviendo la actividad física y la salud con una inversión de más de \$530.000.000.- tenemos 28 nuevas multi canchas, completamente equipadas para las distintas áreas deportivas, me siento orgulloso de poder apoyar a nuestros talentos deportivos, no solo los que nos representan a nivel nacional, sino también a nivel internacional apoyándolos como municipio y entregando becas a las diferentes disciplinas deportivas.

### **FUERZA DE MUJER.**

Sra. Presidenta: Bueno soy la primera Alcaldesa en la comuna y eso se ha visto plasmado con Fuerza de Mujer, me comprometí a entregar apoyo, contención, defensa y herramientas para poder adquirir nuevos conocimientos y potenciarlas como mujeres empoderadas, es así como hemos defendido a vecinas que lo necesitan con Abogados en Terreno para regularizar pensiones alimenticias, también entregando apoyo psicosocial a quienes han sufrido episodios de menos cabo, violencia y violaciones a la integridad de la mujer, hemos entregado capacitaciones a nivel profesional que les han permitido tener nuevos ingresos, como por ejemplo capacitaciones de Gasfitería, Ondulación de Pestañas, Manicure, Maquillaje y todas con sus respectivas certificaciones, sumando más de 1.500 graduadas, talleres como Cerámica, Tejido, Cocina Saludable, Repostería, Pintura, Diseño y muchos más, en Fuerza de Mujer no queda nadie afuera, desde las niñas empoderadas hasta las futuras mamás con nuestros Baby Shower, brindándoles apoyo con información de profesionales, Matronas, Psicólogas, donde además se crean lazos para compartir inquietudes en común, agradecemos la colaboración de las empresas con responsabilidad social que colaboran mes a mes entregándoles junto a nuestro municipio todos los elementos necesarios para la llegada de su bebé junto a su primer ajuar y una excelente noticia para todas las mamás de Fuerza de Mujer, tenemos una sala de párvulos, para que nadie se quede sin participar de nuestros talleres y puedan seguir creciendo sin ningún impedimento, el bienestar de la mujer va también de la mano de la vida saludable y la actividad física, es por eso que se realizan talleres en diversas jornadas para promover este estilo de vida en nuestras vecinas, como son las Clases de Fit Woman, Zumba, Yoga, Danza Canguro y 7 masivas corridas de Fuerza de Mujer, que le dan vida a un proyecto en el cual han sido beneficiadas más de 15.000 vecinas de nuestra comuna.



Nuestro trabajo no solamente ha sido reconocido por nuestros vecinos, sino que también hemos recibido distinciones y sellos de excelencia lo que nos convierte en una comuna líder.

Ayyy!... Esta Cuenta Pública ha dado cuenta de proyectos que ya se han concretado solo en 2 años, con mucho trabajo, con mucha dedicación hemos logrado más de lo comprometido y esto no sería posible sin el esfuerzo y compromiso con esta gestión de parte de un gran equipo Alcaldía, DUS, Fuerza de Mujer, Urgencias en Terreno, Departamento de Urgencia Social, Granja Alimentaria, Con Amor a Domicilio, Secretaría Municipal, Dirección Jurídica, Defensoría Ciudadana, Dideco, Pueblos Originarios, Oficina de Adultos Mayores, Oficina Migrante, Oficina de Diversidad, Oficina de la Mujer, Oficina de la Infancia, Juventud, Deporte, Cultura, ESAM, Folclore, Patrimonio, Corporación de Educación, Colegios y Jardines Infantiles, Secpla, Smapa, Museo del Agua, Daoga, Medio Ambiente, Clínica Veterinaria, Tránsito, Operaciones, Administración Municipal, Dirección de Administración y Finanzas, Recursos Humanos, Movilización y Rentas Municipales, Control, Ditec, Dirección de Obras Municipales, Maipú Seguro, Dirección de Salud, Cefsam, Cecof, Cosam y nuestros Programas Ira Móvil, Maipú Sano, Médicos a Domicilio, Carabineros de Chile, PDI y Defensa Civil. Juntos, juntos seguiremos luchando, porque los sueños para todos ustedes y nuestra comuna se sigan haciendo realidad, feliz de haber realizado una nueva Cuenta Pública junto a ustedes, porque Maipú Renace!.

Y ahora en nombre de Dios y la Patria damos por cerrado este Concejo Extraordinario y quedan todos cordialmente invitados a bajar a la pista para disfrutar de un rico cóctel, muchísimas gracias por darme esta oportunidad y los sueños siempre se pueden hacer realidad, nunca dejen de luchar por ellos.

Hora de término de la sesión 21:23 horas.

Certifico que el presente ejemplar es copia fiel del original del Acta N° 1.144, Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de la Illustre Municipalidad de Maipú, y que fue aprobada en Sesión Ordinaria N° 1.146, con fecha 09 de mayo del 2019.



**JOSE GUSTAVO OJEDA ESPINOZA**  
Secretario Concejo Municipal